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 CONSELHO ESTADUAL DE DIREITOS DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

Aos dez dias de agosto de 2021, às 9hs00min, por meio de videoconferência usando a plataforma SKYPE, realizou-se
a 10ª Reunião Ordinária do exercício de 2021, do Conselho Estadual de Direitos das Pessoas com Deficiência,
convocada por meio do Ofício-Circular nº177, datado em 04/08/2021 (0019708689) e conduzida pelo Conselheiro
Presidente do CONDEF e Titular da APAE, o Senhor Antônio Carlos Berssane, com a participação dos seguintes
Conselheiros (as): Rayna Andressa Cardoso Dias- Titular da SEAS, Bruna Isabele da Cruz Almeida- Titular da
SEAS, Djanira Maria da Silva-suplente da SEAS, Madma Cristiani Dias de Souza- Titular da SEJUCEL,
Neurimar Pereira da Silva- Titular da SEPOG, Temis Teodora Gomes Cordeiro-Titular do MTE, Maysa Regina
Dias da silva- Suplente do DER, Heluizia Patrícia Lara- Titular da SEDUC, Naiane Barbosa de Siqueira- Suplente
da APAE, Helaine Trajano de Oliveira Silva- Titular da PESTALOZZI, Geovane Vasconselos Sousa- Titular da
ASRO, Sergio Maciel da Silva- Suplente da ASRO, Intérprete de Libras Núbia Lopes da SECOM e a Secretária
Executiva do CONDEF, Gecivôni Cardoso Vizoni, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1- Conferência Estadual; 2-
FECOEP/RO; 3- Inclusão CENSO Escolar das pessoas com deficiência; 4- Informes. O presidente iniciou a reunião às
9hs00min dando boas-vindas a todos, e perguntou se havia quórum, a Assessora Executiva informou a presença de sete
(07) pessoas na sala de reunião. O mesmo fez o questionamento que na reunião passada não houve participação dos
Conselheiros, que possui vários assuntos pendentes, sendo imprescindível o quórum. Sobre a conferência item 1 da
pauta, o presidente lembrou que está prevista para acontecer dia 15 de setembro e pelo seu ponto de vista não teria
como realizar, pois, está muito próximo e tem pouco tempo para os preparativos, logo em seguida fez a seguinte
pergunta a Naiane: - O que fazemos em relação a Conferência? Porque dia 07 de setembro seria nossa próxima reunião
se eu não estou enganado, nesse dia será feriado ficou para próxima terça-feira dia 14 de setembro e na quarta-feira dia
15 a Conferência. Naiane, respondeu: - Conforme o calendário a reunião do Conselho foi marcada para dia 14 de
setembro, e também acho que não irá dar tempo para realizar a Conferência. O Presidente concordou, e acrescentou
dizendo que para ter dado tempo de realizar a Conferência teria que ter deliberado nas reuniões anteriores, porém não
foi possível por falta de quórum. Presidente perguntou a Naiane: - Essa Conferência é obrigatória pelo calendário?
Naiane respondeu: - É política pública, se o Conselho não faz, então para que serve um Conselho? Mas podemos
entrar com justificativa devido a pandemia, elaborar um ofício, o Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa com
Deficiência - CONADE também não sabe se irá fazer a Conferência Nacional. O Presidente perguntou se a SEAS
estava pedindo para fazer a Conferência. Naiane respondeu que não, e perguntou da Assessora se o SEAS tinha
enviado algum documento, a assessora respondeu: - não. Presidente perguntou: - já que não temos deliberação
adiamos a Conferência?- vocês concordam? Ninguém se manifestou. Presidente tornou a fazer a pergunta: - fica
cancelada nossa Conferência? Djanira manifestou-se perguntando: - Pode cancelar uma Conferência, mesma Brasília
sinalizando a realização da Conferência Nacional? Nós temos a competência em cancelar a Estadual? O presidente se
posicionou dizendo: - Não temos quórum para decidir, os Conselheiros não estão participando, e com essa questão
pandêmica as pessoas estão com medo e teria que montar uma Comissão para poder esta à frente, e logo em seguida
perguntou: - tem alguém interessado em formar a Comissão? Djanira argumentou: - Eu acredito que parte do
Conselho forma a Comissão, já que ninguém se manifesta, tendo que haver um apontamento, porque não tem como
cancelar uma Conferência. Rayna informou que foi enviado um ofício para Superintendência Estadual de Tecnologia
da Informação e Comunicação- SETIC, solicitando informação sobre uma plataforma para realizar a Conferência, no
qual obteve a resposta que no momento o Estado não possui a concessão de nenhuma plataforma que comporte mais de
cem (100) pessoas, ou seja, para a realização da Conferência precisaria de uma plataforma grande como era o Webex,
relatou ainda, que há um processo aberto, o qual solicita uma nova plataforma só que até o momento não tem nenhuma
empresa interessada, pode ser que até setembro a SETIC contrate alguma empresa e pode ser que não, pois já estamos
em 10 de agosto é complicado, e esta pode ser uma das justificativas, bem como a questão da dificuldade em termos
uma intérprete. Seria interessante entrar em contato com o CONADE para verificar e passar essas situações, relatou a
mesma. Presidente acrescentou: - Para fazer a Conferência temos que ter suporte e faz tempo que estamos batendo
nesse assunto, nem que seja para fazer online, nós estamos fazendo nossa reunião via SKYPE, não era para estarmos
usando esse aplicativo, nem suporte para está fazendo reuniões simples temos o que dificulta fazer a Conferência a
nível Estadual com mais 100 pessoas, eu acredito. Se vocês quiserem fazer a Comissão e debater os assuntos até
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obtermos a resposta da plataforma, podemos tentar. Naiane fez um breve lembrete: - A Conferência possui cinco (05)
eixos, tem que ter um ou dois conselheiros para ficar responsável por cada um, necessitando de um intérprete para cada
eixo na hora de discuti-los, estamos com grandes dificuldades de conseguir quórum nas reuniões, será que vamos
conseguir essa colaboração no dia da Conferência? O CONDEF não tem autonomia para cancelar o evento, sendo
necessária uma resolução dizendo se será feito ou não e publicar no diário oficial, as Atas são publicadas, as decisões
também precisam ser. O presidente disse que entende e pelo número de pessoas fica difícil decidir. Rayna sugeriu que
seria interessante o Conselho oficiar os órgãos, relatando essa situação da não participação dos membros nas reuniões,
e perguntar se esses Conselheiros vão continuar ou solicitar a indicação de novos, pois é complicado, deve ser a quinta
reunião que esse quórum continua. Presidente perguntou: - Será que até 15 de setembro vamos ter essa plataforma?
Ficamos na esperança e chega no dia, não conseguimos realizar nada:- será que ela sai em menos de um mês? Tem os
temas? Naiane verbalizou que o CONADE já deu o Tema, subtema e os eixos. Heluizia se apresentou e perguntou: -
Essa conferência não poderia ser feita através do Youtube? O que impede dela ser transmitida pelo Youtube? Pelo
Youtube conseguimos alcançar maior quantidade de pessoas. Naiane respondeu que pode sim, mas quando for debater
os eixos, como será feito? Será um eixo por dia? Heluizia perguntou: - então os eixos serão apresentados? E depois
discutidos? Naiane respondeu:- sim, é discutido o tema geral, em seguida separados os grupos para debater cada eixo.
Heluizia: - Quem mais irá participar além dos Conselheiros? O convite vai se estender para quem? Só para
entendermos. Naiane explicou:- Para os palestrantes falarem sobre o tema e os eixos, abertura oficial da mesa, então
terá que ter representantes do Governo, exemplo, a SEAS de acordo com a hierarquia e os Conselhos Municipais em
forma geral. Heluizia explicou:- Quando é feita a transmissão pelo Youtube é importante uma plataforma, a qual irá
ficar dentro, quem vai ter a fala e a pessoa que vai esta mediando à palestra, os outros Conselheiros e o público em
geral, a forma de eles estarem participando seria pelo chat no caso de dúvidas ou sugestão ao decorrer do evento e o
mediador estaria acompanhando e passando toda informação para o palestrante, essa é minha sugestão seu presidente
ou uma solução. O que eu percebo é que teria que ser formada uma equipe para estar trabalhando na organização da
Conferência, o qual não é fácil organizar, tem que ter pessoas que tem perfil para estar à frente desse trabalho e que
esse é o nosso maior problema, não sendo só a questão da plataforma. Naiane concordou dizendo: - Para realizar uma
Conferência precisa de alguém a frente para administrar todo esse por menores, tem que ter um computador com
internet boa, tem que baixar os programas no Youtube, porque não é só chegar e fazer a Live, tem que encaminhar os
ofícios com mínimo de cinco dias de antecedência para os palestrantes e convidados, tem que fazer divulgação de
forma geral para as pessoas com deficiência. A Núbia está presente hoje? O Geovane está conseguindo interagir com o
que está acontecendo hoje na reunião? Temos que pensar nas pessoas, a qual o CONDEF defende, estamos aqui
defendendo os Direitos das Pessoas com Deficiência, as nossas reuniões estão sendo acessíveis? Na Conferência irá
precisar de intérprete, de mediador para ficar responsável pelo chat, fazer os agradecimentos, fazer aberturas, temos
que pensar em todos os detalhes, é coisas que hoje, 10 de agosto devíamos esta divulgando, estamos bem atrasados e se
for para fazer tem que termos união, uma vez que o CONDEF tem mais de 50 representantes e só participam 12 em
cada reunião, então depende do comprometimento de todos, porque não adianta eu falar como Suplente, poderia me
responsabilizar a ficar responsável? Sim, mas quem irá se prontificar a ficar responsável junto comigo? É parceria.
Heluizia perguntou para Naiane: - Qual objetivo dessa Conferência? Estou fazendo essa pergunta porque eu estava de
férias e tivemos várias capacitações dentro da secretaria e não pude participar das reuniões anteriores, quem estava
participando era o meu suplente. Naiane respondeu:- O objetivo da Conferência Estadual é promover políticas
públicas para as pessoas com deficiência, a nacional dá um tema e os eixos, e cabe aos Municípios debater e levar as
dificuldades e os pontos de vista para o Estadual. A Estadual faz a análise de forma geral e leva para a nacional.
Heluiza disse:- Entendi, então temos que tomar decisões em cima dos eixos. O presidente relata que dia 21 de
setembro é comemorado o dia Internacional da Pessoa com deficiência, sendo que dia 15 até dia 21 é a semana da
pessoa com deficiência por isso dessa data limite para realização da Conferência, e ano retrasado pelo Conselho
Municipal realizou-se um encontro com todas as entidades no espaço alternativo, no qual foi feita uma passeata com os
meninos, não sabe se esse ano irá dar para fazer, deu mais de 600 pessoas no dia. Heluizia disse:- provavelmente esse
ano não irá dar para realizar esse encontro devido ao período pandêmico. Voltando para o assunto da Conferência,
Heluiza falou que não iria dar tempo para se organizar e principalmente realizar a divulgação, e perguntou:- Seria
possível fazer nesse primeiro momento uma solicitação de prorrogação de prazo? Naiane respondeu:- Estamos
trabalhando em cima da decisão do CONDEF tomada ano passado, a Rayna disse na outra reunião que entrou em
contato com o CONADE e informou que eles ainda estavam decidindo se iriam fazer a Conferência Nacional marcada
para dezembro e se eles decidirem fazer, eles tem tempo para se programar e o nosso debate na reunião passada foi
assim, como o CONADE não sabe se vai ter a Conferência Nacional, cabe a nós seguir o calendário que foi nos
passado e não ficar esperando por eles. Depois de apresentar o tema, subtema e os eixos em tela, Naiane explicou:- Irá
ser necessário um palestrante para falar do tema, e outro para debater o subtema, e que nas reuniões que eu já participei
funciona dessa maneira. Presidente perguntou para Naiane:- Você que está por dentro da Conferência, cabe essa
prorrogação de prazo? Naiane respondeu:- Como foi falado anteriormente não sabemos se o CONADE decidiu não
fazer a Conferência, como eu não estou mais no CMDPD, não sei se foi encaminhado algum ofício, porque eles
sempre encaminhavam e eu enviava para o CONDEF, e eu informei o e-mail do CONDEF porque o certo é ele receber
e encaminhar para os Conselhos Municipais, então eu não sei o que foi atualizado, seria interessante ligar para o
CONADE e perguntar o que eles decidiram, porque se eles não fizerem a Conferência nós não iríamos sair perdendo.
O presidente solicitou para oficiar o CONADE dessa situação e verificar a prorrogação do prazo. Bruna argumentou:-
A respeito de entrar em contato com CONADE eu aconselho fazer isso por ligação diante do prazo estipulado, por
ofício irá demandar tempo porque ainda irá protocolar no SEI, digo isso porque enviamos com freqüência ofícios para



o ministério de uma forma geral, então por demandar muito tempo e a gente precisava dessa resposta de forma mais
célere, seria interessante primeiro ligar e dizer que está encaminhando o ofício e de imediato obter a resposta se eles
vão executar ou não a Conferência Nacional. Naiane se dispôs a enviar para a Assessora Executiva os contatos do
CONADE, e orientou a mesma verificar junto ao CONADE a possibilidade de realizarmos a Conferência Estadual em
outubro. O presidente sugeriu, para os Conselheiros irem pensando nos palestrantes para adiantar, pensando-nos que
participaram das Conferências Municipais, são pessoas boas interessadas em participar. Bruna solicitou que após a
realização da ligação colocar as informações passadas pelo CONADE no grupo do CONDEF. O Presidente informou
que a Naiane poderá ser a Presidente da Comissão. Heluizia se manifestou dizendo:- A Naiane eu não a conheço
pessoalmente, mais só de conversar eu percebo que ela é uma pessoa proativa e responsável, tem se demonstrado tudo
que tem feito, gostaria de ter o prazer de conhecê-la pessoalmente, ela ficando à frente desse trabalho vai ter que fazer
uma equipe boa para conseguir desenvolver tudo que for necessário para a realização do evento, mas, independente se
for ou não prorrogado a gente já tem que começar a pensar em quem será responsável por cada situação, que na
próxima reunião já consiga fechar as atribuições para cada um, para as coisas caminharem e fluir. Naiane respondeu:-
É isso mesmo, até porque são muitos detalhes para uma pessoa só pensar. Obrigada Heluizia pelos elogios!  Cada um
precisa fazer sua parte para na hora poder juntar e todos conseguirem desenrolar, porque se um não fizer, irá
sobrecarregar o outro, e para que isso não ocorra precisamos mesmo de uma parceria. Outro ponto importante, se
possível Gecivoni, se você conseguir entrar em contato com CONADE hoje ainda e trazer para nós essa resposta, se
podemos fazer em outubro, e caso a resposta for SIM, coloque no grupo, e logo elabora a resolução comunicando e
publicando se irá acontecer a Conferência e informa a data. Na época que foi reativado o Conselho, foi criado o
Instagram e passado para a Antônia o login e senha, não sei se ela anotou em algum lugar eu não me lembro, eu que
sempre postava alguma coisa. A primeira coisa que tem que ser feita é essa resolução, depois a resolução da Comissão 
que irá ficar responsável pela organização da Conferência, tem que fazer parte da Comissão no mínimo dez (10)
pessoas, a qual vamos nos reunir e distribuir as atribuições para cada pessoa e conforme for surgindo ideias jogam no
grupo, é um trabalho de equipe e se alguém que estiver na corda  saltar, prejudica todos:- Gecivoni, você tem como ler
os nomes de quem votou SIM e ficou de fazer parte da Comissão de acordo com a reunião realizada junto ao Rodrigo?
E mesmo quem não estava na reunião se quiser participar é só incluir. Gecivoni respondeu:- As pessoas que votaram
SIM foram: - BRUNA ALMEIDA, NAIANE, ROBSON, GEOVANE, RAYNA ANDRESSA e NEURIMAR. Naiane
perguntou:- Quem está aqui hoje na reunião tem interesse em fazer parte dessa Comissão? Temes Teodora
cumprimentou os Conselheiros e disse:- Eu participei dessa reunião onde ocorreu a votação, e como eu achei que
estava muito próximo da data eu me abstive em votar, informo também que estou com muita dificuldade em participar
das reuniões do Conselho porque elas não vêm acontecendo de acordo com o calendário e quase sempre são adiadas e
transferidas para a segunda terça-feira do mês, por essa razão não consigo participar porque na segunda terça-feira do
mês eu participo das reuniões Nacionais dos Coordenadores do projeto de Inclusão da Pessoa com Deficiência e no
momento agora estou participando de duas reuniões, com base nisso eu considerei da seguinte forma: se não temos
condições de fazer uma reunião na data prevista com intérprete, ou seja, uma reunião acessível, com a presença de
Coordenadores que dê quórum, é complicado contar com esses Conselheiros para organizar uma Conferência, até para
evitar stress eu não quero participar dessa Comissão, estou tremendamente desanimada com essa gestão do CONDEF,
porque as coisas não acontecem, informo ainda, que a partir de agora se a reunião não acontecer na primeira terça-feira
do mês eu não vou conseguir participar, o que está acontecendo hoje, não estou conseguindo participar direito de
nenhumas das duas reuniões, estou acompanhando uma por telefone e a outra pelo computador, eu só não peço para ser
substituída porque eu sou a única auditora fiscal que participa desse projeto e eu não tenho alternativas, e é isso, quero
registrar minha insatisfação. O Presidente concordou e acrescentou dizendo: Eu vejo da mesma forma, a maioria dos
Conselheiros não está colaborando e isso nos deixa frustrados, estou quase pedindo para sair também, estou
responsável por outra Associação, tenho outros afazeres. Eu entrei com intuito de fazer um trabalho bem organizado,
seria mais efetiva de forma presencial e devida essa situação da pandemia se tornou virtual, e ficou mais difícil
concretizar o que se tínhamos em mente, tivemos muito pedido para  ficarmos à frente no CONDEF, mas vejo que os
próprios membros do Conselho não nos ajudam, por essa razão não temos como agilizar, a culpa não é sua, não é
minha, não vou culpar os Conselheiros, devido essa pandemia muitas pessoas estão em uma situação que deixa a
desejar, estamos trabalhando da maneira que podemos, mas eu já pensei em sair, ainda estou pensando, porque não
tenho como me organizar, diante da sua fala coloco minhas dificuldades também, tenho viajado muito, tenho uma
viagem programada para setembro e outubro, não sei se vou conseguir manter, a minha situação é a mesma que a sua.
Temes Teodora disse:- Está certo, cada um com suas razões, eu participei da Comissão para eleger os membros da
Sociedade Civil, dei apoio administrativo, porém, não vou poder participar da Comissão para realização da
Conferência, estou muito desanimada e atarefada, inclusive estou participando de um projeto, o qual não consegue
discutir aqui, que trata do “Feirão da Inclusão da Pessoa com Deficiência”, a superintendência Regional do Trabalho de
Rondônia, através da coordenação do projeto da Inclusão está promovendo esses eventos em conjunto com SINE e nós
já fizemos duas Lives, uma tratando do lançamento do projeto em 22 de junho e o outro dia 29 de julho abordando a
avaliação do Biopsíquico Social e na quinta-feira dia 12 estarão realizando outra Live falando sobre acessibilidade.
Nesse projeto o papel da superintendência é notificar as empresas para cumprirem com a reserva legal de vagas, a fim
de contratarem as Pessoas com Deficiência, e o SINE está promovendo um cadastramento desse público com apoio das
entidades que atuam com as pessoas com deficiência, inclusive faço um apelo aqui para ajudarem na divulgação,
estamos com problemas no interior há poucos interessados e muitas vagas, aqui em Porto Velho as pessoas estão se
inscrevendo, peço a vocês que acompanhem e postem nos grupos, muito obrigada. O presidente verbalizou que
participou das Lives e que encaminhou dois alunos da APAE para participarem e esclareceu que mesmo ganhando o



salário eles não irão perder o que já recebem, e relatou que esse é o medo de muitos pais que sobrevivem com o BPC,
pois pensam que inscrevendo os filhos no evento vão sair prejudicados, mas com a nova Lei eles não perdem, o
presidente relatou ainda, que a maioria dos alunos da APAE são deficiente neurológico o que dificulta a inserção no
mercado de trabalho mais está sim divulgando o projeto. Temes Teodoro, agradeceu. Madma se manifestou dizendo:-
Como a Naiane falou, a Conferência não é uma brincadeira, eu estou em uma organização da Conferência da Cultura
que irá ser agora no final de novembro, se conseguirmos prorrogar a nossa,  seria melhor para se organizar e nos
programar dentro dos nossos setores e irá dar para desenvolver um bom trabalho, e sobre a questão das reuniões não
ocorrerem conforme o calendário, isso é falta de responsabilidades dos Conselheiros, porque o presidente, eu e outros
Conselheiros estamos presentes, e geralmente as reuniões não passam de 10 participantes, cada um deve colocar a mão
na consciência e vê que sua falta, está acarretando prejuízos para os outros Conselheiros que participam e que tenham
compromissos, vez que as reuniões acontecem conforme um planejamento, eu sou a favor de adiar nossa Conferência.
Naiane acrescentou dizendo: - Temos que lembrar que o motivo dos adiamentos das reuniões não é só por falta de
participação dos Conselheiros, tem a questão do Geovane que está participando da reunião e não sabe o que está sendo
debatido porque não tem intérprete, é algo até vergonhoso o CONDEF não ter um intérprete disponível para dar apoio
nas reuniões, essa é outra preocupação no dia da Conferência como já explanei várias vezes. Madma concordou
dizendo:- É verdade, Naiane, é um dos fatores primordiais para nosso sucesso. Heluizia argumentou dizendo:- Se
tivermos tempo, dá para verificarmos a disponibilidade de um Intérprete de Libras junto a Assembleia Legislativa, tem
bastante intérprete lá, ou até mesmo junto às escolas Estaduais ou Municipais, nossas maiores problemas são três: a
plataforma, a organização e a intérprete de libras, a pessoa que tiver a frente da organização, têm que ter um gás muito
grande para conseguir levar a equipe junto, porque nós estamos aqui com 10 pessoas:- Quantas pessoas deveriam estar
aqui hoje na reunião? Naiane respondeu:- Para dar quórum, 13! A Assessora se pronunciou dizendo que a reunião
estava contando com a participação de 13, o qual confirmou o quórum. Maysa, verbalizou que o DER foi
desmembrado, que os Conselheiros que representavam o órgão hoje atuam na SEOSP antiga DEOSP, que no momento
somente ela está como representante, e pediu para a assessora verificar a situação. A assessora Gecivoni informou que
enviou ofício para o DER solicitando a indicação de novos membros, porém obteve a seguinte resposta do órgão, “não
vislumbramos a necessidade de indicação, razão pela qual não teremos interesse de compor o Conselho. ” Maysa,
informou que não estava ciente dessa resposta e que iria verificar. Naiane argumentou dizendo: - Toda Secretaria tem
seu setor que trabalha com as Pessoas com Deficiência, quem tem de realizar a indicação é o Secretário da pasta e os
órgãos governamentais não têm essa autonomia de falar que não irá participar, aproveitando esse assunto, Rayna ou
Bruna, sobre a nossa atualização da Lei, vai fazer um ano em dezembro: - Tem alguma informação por parte da SEAS?
Como precisamos dessa Lei para atualização e alteração do Regimento Interno, sugiro mandar um ofício para o DER
notificando que ele faz parte da composição do Conselho conforme previsto em Lei. A assessora informou que está
sendo elaborado ofício. Rayna, informou que a Lei já passou pelo setor (assessoria da pessoa com deficiência) e está
na SEAS-DIRT, no qual realiza cobranças recorrentes, e sugeriu que a assessora Gecivoni entre em contato com a
Diretoria Técnica para solicitar informações sobre essa Legislação. O presidente questionou dizendo que vai fazer um
ano e essa Lei já era para está publicada, e ainda usam o termo das “pessoas portadoras de necessidades especiais''.
Naiane verbaliza que a lei não foi simplificada depois que passar pela SEAS tem que ir para a assembleia. O
Presidente acrescentou que poderiam ter feito direto, como teve que obedecer aos transmites tivemos que passar pela
SEAS e lá está parada. A assessora explicou que, em relação a solicitação de substituição de membros, foram feitas
várias solicitações, os órgãos estão enviando os novos indicados, possui vários processos abertos, ou seja, estamos
tomando providências quanto essa questão. No que se refere ao item 2 da pauta o presidente explicou que o
FECOEP/RO é uma Lei complementar que fala sobre a “Erradicação da Pobreza”, essa Lei está na SEAS, que 2% a
arrecadação do ICMS fica sobre as operações internas, recebidas pelas APAEs do interior, relatou ainda, que vai
trabalhar por fora com Deputado para fazer uma mudança nela, que trouxe o assunto para conhecimento do CONDEF.
Djanira esclareceu dizendo:- o que significa o FECOEP? e explicou:- Ele é um Fundo Estadual  de Combate e
Erradicação da Pobreza em Rondônia, viabilizando para a população do Estado o acesso digno de subsistência, no caso
nós, enquanto Estado apresentamos o projeto para o FECOEP, o qual aprova ou não os projetos, como por exemplo:
Temos um projeto “transportando dignidade para a comunidades quilombolas”, o qual foi aprovado em 2019, e foi
realizado a aquisição de sete (07) caminhonetes e destinamos às prefeituras que tenham comunidades quilombolas no
Estado de Rondônia, e esses recursos do FECOEP é aprovado por meios de um colegiado e destinados para: Segurança
Alimentar, Nutricional, Assistente Social, Educação, Saúde, Saneamento Básico, Habitação, Ocupação em Renda,
Cidadania, Benefícios Eventuais, Transferências Financeiras, Pesquisas e Estudos Sociais e outros programas
relevantes à interesse social para melhoria e qualidade de vida da população. O presidente citou a Comissão que faz
parte do Fundo, sendo: o Governador, o Secretário de Finanças, a Secretaria de Assistência Social, Saúde, Educação,
um representante indicado pela Assembleia Legislativa do Estado,  um representante da Sociedade Civil indicado pelo
governador de Estado, um Secretário de Estado de Planejamento, Orçamento e Gestão e Presidente do Instituto
Estadual de Desenvolvimento da Educação Profissional, que irá sugerir mudança na Lei que possa ser mais
transparente, e disse que ninguém sabe quanto tem de fundo e para onde vai, e perguntou:- Alguém sabe quanto tem de
fundo e para onde é destinado? Tem no portal da transparência? Fica difícil trabalhar e o pessoal do interior solicitou
algumas alterações. Vou verificar as alterações, no qual possa beneficiar as pessoas com deficiência também, junto ao
Governador que ficou de enviar um assessor, porque a maioria das pessoas com deficiência não recebem 2 ou 3
salários mínimos e são desamparados. Deixo claro que não é nada contra a SEAS, temos um projeto esperando ser
aprovado, projeto esse que está com dois anos, mas uma hora sai. Djanira falou: - Tranquilo estamos aqui para
esclarecer. Por fim, referente ao item 3 Inclusão no Censo Escolar, o presidente informou que hoje as crianças com



deficiência não estão conseguindo ser inseridas em sala de aula, que levou algumas crianças da APAE para realizarem
matrículas no ensino regular e quando fala que a criança tem deficiência a resposta é que não há vagas, que não têm
cuidadores e professores para fazer todo acompanhamento. Informou ainda, que na APAE possui 114 alunos, e que há
mais de 60 inscritos para fazer parte da instituição, pois estão trabalhando com a estimulação precoce, e precisa inserir
em sala de aulas as crianças entre 5 à 10 anos, vez que o Governo está obrigando a inserção dessas crianças para
continuar recebendo o auxílio financeiro de uma percapita de R$55,00 reais e que ano que vem vai passar ser pago
R$100,00 reais, é uma ajuda muito importante, porém não tem escola preparada para receber esse público que saem
prejudicados com essa situação, logo fez as seguintes perguntas: -O que fazer, se a escola não aceita as pessoas com
deficiência? -Alguém tem algo para falar sobre esse assunto? Não houve manifestação. O presidente disse: -  Antes de
encerrar, quero agradecer o Geovane pelo vídeo que ele fez no dia dos pais, foi muito emocionante, gostei, está sendo
muito divulgado. - Alguém quer falar algo? Não? Eu agradeço a presença de todos, tenham um bom dia. Nada mais
havendo a se tratar, deu-se por encerrada às 10hs37min a reunião virtual da qual, para constar, eu, Gecivôni Cardoso
Vizoni, lavrei a presente Ata, que vai ser assinada pelo presidente e demais conselheiros participantes.
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